

# EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Sábado 25 de Septiembre de 1937

Núm. 370

EL ALCÁZAR

es el diario de mayor tirada y circulación de la zona liberada del centro de España.

PUEDE USTED LEER:

En séptima página,  
¿China dispuesta a firmar la paz con el Japón?

En tercera página,  
El ministerio de Van Zeeland en inminente crisis.

## En maravillosa operación se causa al enemigo una gran derrota en Asturias

### Pico Benzúa, Nueva, Carbaso, Los Carriles, Hontoria y Orio, rebasados

### En un combate aéreo sobre Gijón fué derribado un avión enemigo

### En un ataque a Briescas, el enemigo sufrió una gran derrota

Zaragoza, 24.—(Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando ORS).—El enemigo forcejea en todo el frente aragonés, sin atreverse a decidir sus iniciativas por ningún sector. Es la mejor demostración —y con seguridad no sea aventurado suponer— que desiste

de la ofensiva, que dijo que a pesar de lo que había sucedido, en su marcha sobre Zaragoza, tendría en breve plazo otras fases más activas, y sus fuerzas las descoyunta para proyectarlas aisladamente, en operaciones de las que ellos llaman de castigo sin finalidad concreta militar, porque sólo atienden a la parte política, o de entretenimiento de la masa, para que su atención se distraiga de la guerra, sin provocar cataclismos degenerados que ayuden a precipitar el final de aquella. Sus merodeos por Briescas, pueden tener, si ellos quieren, una fase decisiva para que se alejen de aquel valle.

Sus bordeamientos de la frontera responden a una tónica poco seria, porque un ejército que haya de apelar a la escabrosidad de tan peligroso sistema dice y todo lo que de él se pueda esperar.

Nosotros cumplimos también con esa obligación de centinela que al periodista le incumbe. Ya sabemos que el aviso es innecesario, porque nuestro Mando va siempre mucho más adelantado y seguro a estas noticias; pero como éstas, generalmente, tienen un reflejo más allá de nuestras fronteras, bueno es que se

sepa que los marxistas españoles, tienen la intención de no respetar las cuando a sus deseos, necesidades o exigencias les convenga aquel atropello.

Ayer ya se esperaba el ataque marxista a Briescas; yo pasé al anoche por aquella carretera, y antes me entretuve con el comandante que en aquellos momentos distribuía a sus hombres para repeler la agresión. Me ofreció una impresión decididamente buena: los marxistas tenían apostados en la orilla del frente gallego cuatro batallones y dos baterías, sospechando que estaban abriendo camino para que los tanques tuviesen libertad de movimiento; pero la maniobra había sido descubierta y atendida a tiempo. Un soldado rojo que se pasó a nuestras filas antes del ataque acabó de suministrarlos todos los detalles complementarios que nos pudieran faltar para conocer a fondo todo lo que el enemigo se proponía con aquella preparación, que ya duraba algunos días, y cuya pista se iba siguiendo, sin que nada se nos pasara por alto.

Por si el ataque se fijaba precisamente contra Briescas, la distribución de fuerzas se hacía para fran-



Benito Mussolini, el Duce, el forjador del Imperio Italiano, que ha salido para Alemania, donde celebrará con Hitler una entrevista histórica

### Perfil del Día

Ha cerrado sus sesiones la Asamblea de Ginebra. El balance es altamente satisfactorio para la España nacional. Fueron rechazadas las propuestas de los delegados rojos españoles. Valencia quedó eliminada del Consejo permanente. El duque de Alba, representante del Gobierno de Franco, asiste hoy sábado, amablemente invitado, a la fiesta oficial de sociedad con que el presidente de la Sociedad de Naciones agasaja en el palacio de ésta a las delegaciones de las potencias para solemnizar de esta suerte la clausura de la Asamblea. Claro que en su consecuencia se abstendrá de asistir la representación del Gobierno rojo. No es preciso ponderar la significación harto expresiva de aquella invitación y del probable retraimiento de los delegados del Comité valenciano.

Todo esto adquiere mayor relieve si se tiene en cuenta que en la Sociedad de Naciones venía prevaleciendo un ambiente que no era ciertamente favorable a nuestra causa, y que a la votación descalificadora del Gobierno de Valencia han sido ajenas Alemania, separadas del organismo de Ginebra, e Italia, retráida de la Asamblea. El sentimiento moral de los distintos Estados, entre los que figuran seguramente la mayoría de los hispano americanos, ha bastado para dar expresión a la desconfianza que, por lo menos, les merece el Gobierno rojo y al completo desprestigio en que tan rápidamente está cayendo en el Extranjero.

Todos advierten ya claramente que lo que han dado, en llamar Gobierno de Valencia no es tal Gobierno, sino una entelequia sin consistencia y sin autoridad.

### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 24 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

**EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.**—En el sector oriental se han ocupado hoy Nueva, Pico Benzúa, Los Carriles, Cardoso, y se han rebasado Hontoria Cardex y Orio.

El enemigo ocupaba una línea fuertemente atrincherada desde el mar a Pico Benzúa, que nuestras tropas rompieron e hicieron abandonar, cogiéndole 200 muertos y gran cantidad de armamento.

En el sector occidental se han presentado 20 milicianos, 17 de ellos con armamento.

**Frente de León.**—Se han rechazado con toda energía varios contraataques enemigos, y ha proseguido nuestro avance en la derecha ocupando la línea que une Castro Collado con Carde, situado al norte de Torrecillas.

**EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.**—En el sector de Zuera se ha rectificado a vanguardia nuestra línea, ocupando el vértice Pilatos Valseda y la Paridera de Arriba, causando muchas bajas al enemigo y cogiéndosele más de 150 prisioneros.

En el sector de Horna el enemigo ejerció fuerte presión que ha sido neutralizada por nuestras tropas.

**Frente de Madrid.**—Cañonso.

**Frente de Avila.**—Se ha rectificado nuestra línea a vanguardia habiéndose ocupado en el sector de Las Navas, la posición enemiga del Sama Verde y en el de Robledo, la de La Atalayuela.

**Frente de Soria y Somosierra.**—Sin novedad.

**EJERCITO DEL SUR.**—Tiroteos en algunos sectores.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En un combate aéreo sobre Gijón, nuestros cazas derribaron un aparato enemigo tipo «Voy».

Salamanca, 24 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Matín Moreno.

quear el río. A la vez, se protegía toda la carretera para que en ningún caso pudiera prosperar un ataque por retaguardia, que aislase a nuestras fuerzas, que era el mayor empeño de los que mandaban las unidades rojas.

Los blocaos, que son vigías adelantados en el mismo terreno contrario a cualquier alud de los milicianos rojos, fueron avisados y reforzados en hombres y avituallamiento de boca y municiones, para que se resistieran el empujón de los marxistas, que ya declaradamente daban a entender que lo que les interesaba era cortar la carretera Figueras a Lerín, porque mientras durase la incomunicación de nuestras fuerzas podría intentar la razzia del ganado, que fué alejado de su zona, en donde habían robado más de veintiseis mil cabezas, antes de que el valle quedase protegido con nuestra operación en Santa Orosia.

Calculaban los marxistas que disponíamos de menos fuerzas de las que ellos pensaban encontrarse, y en esa situación de superioridad les fuera posible aislar nuestros puestos de observación y vigilancia, y conquistar los angostos pasadizos, sin los cuales toda actividad en este sector quedaba limitada y muy expuesta.

Su ataque se dirigió al fuerte de Santa Elena, situado en el Norte de Cucgillo de la Montaña, que cierra el paso del enemigo a Briescas y

de Panticosa al túnel de Cotafabios, Yeseros, Orma; pero cuando suponía encontrarse con guarnición escasa, a la que podría inmovilizar, y obligarla exclusivamente a su defensa, permitiéndoles maniobrar, su sorpresa ha sido imprevista al encontrarse conque, por los sitios en donde esperaba encontrar menos resistencia por suponerlos los más débiles, se le respondía en una forma mucho más dura y más lenta de lo que entraba en su cálculo.

Los montañeros de Aragón se han batido briosamente al lado de nuestras fuerzas, que cortaron con sus ametralladoras los repetidos intentos de avances de los marxistas, que tuvieron que replegarse con gran cantidad de muertos y heridos, escalando las cumbres bajo el fuego de nuestras máquinas. La acción enemiga fué inmediatamente contenida, sin que pudiera tener la ampulosidad o extensión que le quisieron dar para someter al valle de Tena, que todo en armas y en generoso voluntariado, en los que hombres sin distinción de edades luchan bravamente al lado de nuestras fuerzas, respondiendo una vez más a la lealtad con que nuestras fuerzas se distinguieron, toma posiciones dominantes desde las que quizás se emprendan una limpieza general.

Lea EL ALCÁZAR,  
diario del frente

# Nuestra vigilancia en la frontera reprimirá cualquier propósito de los rojos residentes en el extranjero

Zaragoza, 24. (Información especial para EL ALCAZAR, por Fernando ORS).—Frente aragonés. En medio de la carretera, un franco cierra el paso a los automóviles medio metro. Un ancho cartel azul que mira a dos direcciones y perfila sus letras en blanco, señala la barrera entre Francia y España y viceversa; media docena de albañiles trabajan en los últimos retoques en un hotel de invierno, en donde los skiadores franceses acostumbra a buscar refugio cuando la nieve, que ya empieza a caer y blanquea las altas cumbres, toma consistencia para favorecer aquel deporte. Hemos llegado hasta el Coll del Pourtalet, en la misma raya francesa; los gendarmes atraídos por nuestra presencia se detienen y nos saludan protocolariamente, fineza de vecindad pero nada más; el comandante que manda nuestras fuerzas en aquel sector responde cortesmente en la lengua de Verlaire a la atención de los uniformados vigilantes, cuya presencia marca el hilo en donde nuestra excursión tiene que detenerse; pero yo no he hecho esta visita por el placer de un entretenimiento, sino con el interés de un servicio. Los catalanes evadidos de la zona roja en compañía de otros que hace tiempo buscaron refugio en Francia, acusaron su presencia hace algunos días en aquellos alrededores, lo que yo tenía un empeño en que me lo confirmasen los mismos guardianes fronterizos, porque la declaración que les pudieramos arrancar tenía bastante más valor que las conjeturas que pudieramos hacer.

El jefe militar de aquel sector ya tenía antecedentes y referencias; nuestras guardias estaban montadas con toda cautela para contener y reprimir cualquier audacia, y era difícil que cualquier intencional de esa clase nos sorprendiese desprevenidos; ya sabemos lo que el Valle de Tena significa para el enemigo, y especialmente desde que en Canta Orosia se desvanecieron las esperanzas que pudieran acariciar de que sus correrías cuajasen un día en un golpe afortunado, lo que no se atrevieron a hacer en el eje de operaciones de terreno netamente español. Calcularon que sería más fácil conseguirlo, aunque fuera atropellando la autoridad, aunque fuera planteando un serio problema de dignidad al Gobierno francés, atropellando la autoridad de éste, que ante un hecho de esa naturaleza no sabemos cómo habría procedido, porque supo de esa manera arbitraria se les crecía ocasión de amparar la belicosa manobra que proyectaban de una agresión nada menos que por la misma frontera, con todas las consecuencias desagradables que este hecho había de provocar, porque de antemano se puede anunciar que no habría podido prosperar, ni que hubiese tolerado, porque si bien hay confianza, de que por mucha que sea la parcialidad del Frente Popular francés no llegará en sus tolerancias a consentir el abuso. Nuestra vigilancia en la frontera está en situación de no consentir que por ese ni ningún otro sitio se ablande la entereza, para reprimir cualquier descabellado propósito de los rojos con residencia en tierra extranjera próxima.

**Lo que pensaban los vascos y catalanes**

Hace ahora dos domingos que contra la costumbre en este tiempo

no llegaron hasta el Pourtalet un centenar de coches, al parecer con turistas, de los que en días festivos se desplazan a los alrededores de las ciudades para pasar unas horas de campo. El Pourtalet está a sesenta y seis kilómetros de Pau, en donde los refugiados españoles, gran parte de éstos anarquistas y comunistas, tienen uno de sus centros de propaganda.

A la gendarmería francesa le produjo gran sorpresa aquella animación que desde el primer momento no dejó de vigilarla, porque son coches de matrícula francesa, porque se mezclaban algunos con la española, y observaron que la mayor parte de los que llegaron hasta aquel sitio, se expresaban en nuestro idioma. Sin perder de vista los movimientos de éstos, se comunicó a la Prefectura inmediata lo que sucedía, aunque no concedió gran importancia a la denuncia cuando supo que aparentemente ninguno de los excursionistas llevaba armas. Estas manifestaciones son de procedencia exclusivamente francesa. Nuestros guardias encargados de entorpecer el paso de todo el que no pueda franquearlo legalmente, también se dieron por enterados de la anomalía. Desde aquel momento se extremó el servicio de vigilancia y protección, porque después se vino en conocimiento de que un grupo de anarquistas y separatistas catalanes y vascos habían ideado que aquel era el único paso que forzándolo, desentendiéndose de las reclamaciones que luego formulara el Gobierno francés, a los que habían respondido de conducta, pudieran conducirlos hasta nuestras líneas o puestos de defensa.

Para intentar la emboscada alevosa por los sitios que ellos suponían menos vigilados y, por lo tanto, en mejores condiciones de ser asaltados. Este proyecto parece que estaba en relación con otro que había de desenvolverse por Biesca para cortar la carretera de Francia, de la que los rojos hubiesen querido disponer para favorecer ese ramal de comunicaciones, un tráfico guerrero que hoy lo hacen imposible la presencia de nuestros soldados, y con la ambición desmedida de amenazar a Jaca para poder decir que en ese fantástico avance habían podido trasladar el frente hasta Navarra.

Aunque los marxistas han trasladado estos días algunas fuerzas a la ribera del Gállego, en donde sus posiciones son rigurosamente fiscalizadas, salvo esas demostraciones puramente espectaculares, no hay que esperar a que se decidan a ninguna otra acción de gran envergadura que la de mantener la gente con esperanzas que siempre habrán de verse frustradas.

Son los rojillos los primeros en demostrar su interés, porque nos damos cuenta de que están cerca y no debemos consentirles que se acerquen más. En el Coll del Pourtalet se presentaron como para que todo el mundo se previniese y luego pudieran decir que habían tenido mala suerte, y lo pensaban hacer. Debía de dejarse para más adelante, porque después de ser advertido, ya no era posible que prosperase. Frente a Biesca, lo primero que hicieron fué desarmar las alarmas a la vista de todos, como dando a entender que allí sucedía algo que debía fijar nuestra atención, porque era ingenuo que tuviesen la intención de engañarnos simulando una retirada de fuerzas, que rápidamente tendríamos medios de comprobar.

Si era así, o por el contrario se trataba de eliminar estorbos para atender una concentración mayor, que es lo que parece que han hecho.

## El Pirineo aragonés no se nos puede arrebatar

No se presta esta época para grandes operaciones, en el Pirineo aragonés, lo saben los naturales del país que actúan en las filas rojas y su mismo mando, sabe las difíciles condiciones en que se habrían de desenvolver, si las demostraciones que han hecho, tuvieran más base, que las de buscar el alimento, que tanta falta les hace.

Los Pirineos se cierran muy pronto, y la situación de las fuerzas que allí se mantienen, pueden llegar a una situación más que apurada, porque bien saben, que el dominio de aquellas latitudes, no pueden arrebatarlos, y las entradas y salidas, que son pasos obligados,

cuando empiezan las primeras tormentas del invierno, están bajo la custodia de los valerosos legionarios de la nieve, que bien conocedores de aquellos laberintos, pronto los taponarían con eficacia, que obligase a que el enemigo se viera obligado a parlamentar y rendirse sin medios para atenderse, o bajo la perspectiva de morir helados.

Lo que el enemigo tuviese intención de conseguir, tendrá que hacerlo pronto y con rapidez de días, porque bien sabe lo difícil que es en esa zona, asegurar con normalidad los medios de condición o retirada que con los inconvenientes antes señalados, le tiene que obligar a que nos diga pronto qué es lo que quieren, porque en tales circunstancias no puede preparar su ofensiva, con la lentitud y parsimonia con que las quiso asegurar en otros frentes, en donde sus fracasos fueron tan estrepitosos como contundentes.

## PALABRAS DE NEGRIN

# "La mayor parte del pueblo Español es católico,"

A su paso por París, camino de Ginebra, el presidente del Gobierno de Valencia—por gracia de Prieto—, doctor Negrín, ha hecho unas declaraciones que hallamos en «París Soir» del día 11; declaraciones en que se hermanan, como suele ser costumbre en los alegatos rojos, la mentira más desenfadada con las más hipócritas concesiones a la opinión de los demás. Tienen, en efecto, que mentir o que conceder algo, farisáicamente, al adversario, y aun al neutral, ya que no pueden presentarse tales cuales son, ni mucho menos.

Para ir a Ginebra, ha tenido el doctor Negrín que vestirse, que taparse un poco, y así dice que «la República defiende la tradición española».

Este aserto resultará bufo si no lo hiciesen trágico las ruinas de las iglesias y monumentos en que se remansaba lo más puro del alma española. Pero a fin de frustrar la objeción que, automáticamente surge, asegura el doctor Negrín que la «República no pidió nunca que se cerraran las iglesias». En efecto, no le pidió: ofreció que fuesen incendiadas. Y como presidente ruego reproches el jefe del llamado Gobierno de Valencia, dice también ampliando el tema a toda la serie de atropellos cometidos: «Al principio se cometieron algunos excesos, pero fué poco tiempo».

¡Tragicomedia dialéctica esa de los republicanos marxistas! Argumentan en términos que, contra su diabólica voluntad, nos dan plenamente la razón. Porque es el caso que el doctor Negrín reconoce, en dos pasajes distintos de sus declaraciones, el catolicismo de los españoles. «España—asegura una vez—ha sido siempre un país de lo más católico del mundo, en el sentido de la universalidad; y hoy se sacrifica por estos ideales». Y afirma también: «La mayor parte del pueblo español es católico».

La consecuencia de tales premisas, que no se formularon ciertamente en las Cortes Constituyentes, ni acto alguno del Frente Popular, saltan a la vista; la conclusión de las afirmaciones que sienta el doctor Negrín, no puede ser otra que ésta: España ha cumplido con un elemental deber de conciencia al levantarse contra los que pretendían secuestrarla y la traicionaron, día tras día, con pala-

bras, acciones y omisiones—hasta el crimen consentido o estimulado—que es inútil hacer ahora olvidar.

Pero huelga, quizá, nuestro comentario. Quizá debe salir al encuentro del doctor Negrín es el miliciano rojo. «De modo—puede decirle—que España en su mayoría es católica, y sin embargo ponéis en nuestra mano la tea, la palanqueta y el fusil, estimulándonos al robo, al saqueo, al asesinato. ¿Qué farsa es esta?»

Pero día llegará en que el miliciano, no prosintido del todo, recobrará su razón sabiendo a qué atenerse. Ahora Europa, a quien el doctor Negrín pretende engañar, lo va sabiendo ya. Menos mal que el gobernante—dígannosle gobernante—de Valencia, da tiempo al tiempo, ya que, según él, si no ganan la guerra pronto, seguirán «aguantando dos años o tres más». Apunte este dato el miliciano de nuestra hipótesis, porque puede ocurrir que muera en cualquiera de sus maltratos frentes, y que llegue el día en que los «Negrines» de la fenecida República, digan a las viudas y los huérfanos que España es católica y que Franco tiene toda la razón.

## Almacenes "Los Madrileños,"

Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería.

Columela, núm. 2. Teléfono, 1703. José del Toro, 6

CADIZ

# Admiración a Franco

Londres, 24.—Uno de los más eminentes especialistas americanos de la cirugía facial, el doctor Seehan, de Nueva York ha llegado a Londres, procedente de un viaje de estudios en San Sebastián, Vitoria, Zaragoza, Salamanca y otras ciudades, controladas por el general Franco.

«Yo estoy profundamente admirado, ha declarado el cirujano en una entrevista, por la condición física admirable de los soldados nacionales. El general Franco no ha llamado a las armas más que a los hombres útiles menores de 29 años. Todos ellos están bronceados por el sol, bien musculados y llenos de confianza por el triunfo de su causa. En las regiones de España donde Franco es el dueño o donde Franco manda, el orden es perfecto y no falta absolutamente nada de provisiones de boca y tabaco. Por el contrario, en el lado rojo, la guerra civil ha sido marcada por los incendios más atroces que la historia señaia.»

El doctor Seehan ha recogido balas explosivas empleadas por los soldados soviéticos que combaten por cuenta del gobierno español. Estas balas son de un tipo nuevo y producen heridas terribles.

SEPTIEMBRE  
25  
1936

EL ALCAZAR

Hace un año

Intenso paqueo de madrugada en los frentes Sur y Oeste, y casi nulo en los otros.

Muy de mañana se percibe claramente desde el Alcázar el cañoneo de la columna nacional y la del enemigo, y más avanzado el día, se oyen los estampidos de las dos baterías que los rojos tienen emplazadas en las alturas próximas a la casilla del peón caminero y dominantes del cauce de Guadarrama y de la Venta del Hoyo.

Las noticias de «radio» captadas por los sitiados siguen siendo excelentes, acusando un gran castigo al enemigo.

Dice el diario de operaciones del coronel Moscardó: «Se están viviendo los últimos momentos del asedio, llevado con tanto sacrificio y espíritu por parte de todos».

Tres aviones nacionales bombardean las baterías rojas, y en seguida son localizadas por las baterías nacionales, que corrigen el tiro sobre ellas, neutralizando su acción.

Al mismo tiempo los observadores del Alcázar ven gente que viene por la carretera de Avila, a pie y en camiones, que son batidos por la Artillería nacional, lo mismo que los camiones de la batería enemiga. Esta tiene que abandonar sus posiciones.

A la una de la tarde se ve al enemigo que por la carretera de Madrid va en dirección a Bargas, suponiéndose que los nacionales tratan de cortar la carretera de Madrid a esa altura, evitando, por tanto, la retirada de los que están próximos a Toledo, y desde luego, de las piezas de 15.5 de Pinedo, las cuales, hasta ahora, no han hecho un solo disparo.

A las tres, los observadores ven volver al enemigo que iniciaba su marcha sobre Bargas. También advierten mucha gente y coches en las cercanías de la Plaza de Toros.

De la parte de Avila sigue retirándose gente por la carretera, y la artillería nacional no cesa de batirla. Las dos baterías enemigas que fueron acalladas por las nacionales han sido retiradas de sus emplazamientos.

A las cinco vuelan sobre los alrededores de Toledo, en dirección a Avila, tres trimotores nacionales y una escuadrilla de cinco cazas.

Termina la tarde sin variación visible en las posiciones del enemigo. La noche es tranquila, pues el «paqueo» no es intenso.

Murió este día el teniente de la Escuela de Gimnasia, don Francisco Trovo Larrasquito, y hubo 12 heridos y un contuso.

EXTRANJERO

# El Ministerio de Van Zeeland en inminente crisis

**En la Exposición anticomunista de Nüremberg hay una magnífica reproducción del glorioso Alcázar de Toledo**

**Las relaciones comerciales entre la España de Franco e Inglaterra**

Londres, 24.—A bordo del vapor «Lening» llegó a Cardiff el primer envío de hierro de Bilbao 2.382 toneladas, después de realizada la reconquista de Bilbao por los Ejércitos del Generalísimo Franco.

Se sabe que el Caudillo Franco, jefe del nuevo Estado español, ha convenido con el Gobierno de Londres, las condiciones en que será reanudada la exportación de mineral de hierro para el Sur del País de Gales, restableciéndose así un comercio esencial a la industria del hierro y acero de la región vizcaína con la expresada zona inglesa.

**José María Sierra**  
ALMACEN DE COLONIALES  
Libertad, 16  
CADIZ

---

**Casa Díaz**  
La mejor en flambres  
TOLEDO

Nüremberg, 24.—Se ha inaugurado la Exposición anticomunista, la cual está cubierta totalmente de telas en negro y rojo, dando la sensación de una tumba. Se trata de un verdadero alarde de organización y de cómo se ha propagado la cédula comunista, estando representado maravillosamente. Cada cuadro está representado formidablemente, y da una idea clara del comienzo de las doctrinas comunistas a partir del siglo XVIII, con una inscripción que dice: «Todos los hombres son iguales y tienen derecho a la misma felicidad».

Allí también aparece el curso del comunismo desde Carlos Marx a Stalin.

Apenas falta una de las figuras que llevan en la mente las ideas comunistas; todo aparece allí en la magnífica Exposición antifolchevique de Nüremberg.

Existe también una sección especial que merece toda nuestra atención. Se trata de una habitación donde se representan los sufrimientos del pueblo español, con una reproducción de ocho metros de altura hecha con toda maestría, y que representa al glorioso Alcázar de Toledo.

Lea usted EL ALCAZAR

## Un juicio imparcial

Lausanne, 24.—El correspondiente de «La Gaceta de Lausanne» en la zona roja escribe que el Parlamento elegido el 16 de febrero de 1936 no tiene ninguna autoridad. Aun prescindiendo de la legitimidad del Parlamento, es sabido que apenas fueron abiertas sus sesiones se llevaron a cabo una serie de atentados y crímenes con los diputados. Estos aumentaron a partir del 18 de julio, desde cuyo día, 26 diputados han sido fusilados.

Entre ellos figuran, el señor Calvo Sotelo; el secretario del Parlamento, don Dimas Madañaga, fusilado por los rojos; don Antonio Bermúdez Cañete, asesinado en la misma calle de Alcalá, cuando era conducido a uno de los sótanos de las Checas; el señor Ruiz, matado a palos después de haber sido ligado a una noria; el señor Rico Avello, fusilado en la Prisión Modelo, y Fernando Aza, asesinado en el Retiro.

**FERNANDO MARQUES SANCHEZ**  
Almacén de Coloniales - Especialidad en Cafés y Bacalao  
Oficinas: Argantonio, 10 Teléfono 1020  
Postadero de café: Campillo de los Cochinos, 2. Teléfono 1182  
Dirección postal: Apartado 50  
Dirección Telefónica: Marveria  
Conferencias Telefónicas Abonado 1020  
CADIZ

Bruselas, 24.—En los círculos oficiales se cree que la caída del Gobierno de Van Zeeland es inminente, sobre todo después del retroceso de la cuestión económica.—(Faro).

## El próximo día 28

y para conmemorar el aniversario de la entrada triunfal de nuestras tropas en Toledo,

**publicará EL ALCAZAR un número extraordinario**

Constará como mínimo de 24 páginas, en las que se recogerán, entre otros artículos del mayor interés, los momentos culminantes de la declaración del estado de guerra, dominación roja en Toledo y últimas horas del asedio del Alcázar, ilustrados con profusión de grabados.

El precio de este ejemplar de EL ALCAZAR extraordinario será **25 cts.**

Ilustres autógrafos avalarán este extraordinario de EL ALCAZAR, que publicaremos el próximo día 28

**Una mujer da a luz en Francia nueve niños**

París, 24.—Informan de Cora gene que una mujer dió a luz nueve niños, cuyo nacimiento duró veintidós días. Los dos primeros son los únicos que viven.—(D. N. B.)

Café y Restaurant **Pedraza**  
Todo confort  
Prado, 11.—Talavera de la Reina

**El lunes comenzará la Conferencia de los técnicos navales de Italia, Inglaterra y Francia**

París, 24.—La Conferencia de los técnicos navales de Italia, Inglaterra y Francia fué definitivamente fijada para el lunes próximo. Francia estará representada por los almirantes Tarland y Godefroy y por el capitán Deleuze. (D.N.B.)

## ADOLFO HITLER

### Sobre el problema colonial

Los corresponsales extranjeros que asistieron al Congreso del Partido en Nüremberg y que interpretaron tan distintamente las palabras de Adolf Hitler sobre la cuestión colonial en la proclamación del 7 de septiembre, pudieron convencerse de lo que Alemania quiere realmente en este terreno, en la conversación que celebraron el 12 de septiembre con el fñhrer y sus íntimos colaboradores. Como en la proclamación, también en la recepción de la Prensa consideró Adolf Hitler como indispensable para el abastecimiento de Alemania la posesión de colonias, Alemania, dijo, puede esperar un abastecimiento colonial del 10 al 15 por 100. Como, según los datos expuestos por el señor Darré, ministro de Alimentación, Alemania cubre del 80 al 85 por 100 de sus necesidades alimenticias con la propia producción, la mayor parte del resto estaría asegurada por la posesión de colonias a que Alemania aspira. Principalmente quedaría Alemania libre de la opresora dependencia en que se encuentra para el abastecimiento de frutos oleaginosos que sirven para la preparación de grasas sintéticas. Naturalmente, seguiría Alemania necesitando considerable importancia de ciertos productos no-alimenticios, como café y tabaco y algunos importantes artículos coloniales. Hay que suponer, que seguramente los productos obtenidos por Alemania en las propias colonias—con la única excepción de los frutos oleaginosos—servirían para cubrir la falta de la propia producción.

Naturalmente, los periodistas extranjeros preguntaron a Adolf Hitler si Alemania se podría satisfacer con el libre acceso a las colonias de otros países. La negativa de esta pregunta dió motivo al periódico inglés «New Chronicle», siempre hostil al Reich, para escribir malévolutamente: «Hitler rechaza el plan de la puerta abierta.» No se necesita siquiera aceptar con especial simpatía las manifestaciones del jefe del Estado alemán para ver que con estas palabras torpes y extraviadas no se entra en el espíritu de las manifestaciones de Hitler.

El estadista alemán ha hecho resaltar el derecho moral del pueblo alemán a tener colonias. En realidad se trata del artículo 109 del Tratado de Versalles que, como otras cláusulas infamantes y expoliadoras de derechos del sedicente tratado de paz, no ha sido anulado todavía. Ese artículo 109 dice que se despoja a Alemania de sus posesiones coloniales a causa de eupuesta incapacidad colonizadora. Entonces se avergonzaron los estadistas aliados reunidos en Versalles de repartirse entre sí las colonias y se contentaron con ponerlas como mandatos bajo la administración de la Sociedad de Naciones. Lo que

Alemania pide por boca del fñhrer es que se anulen esos mandatos y se devuelvan las colonias a Alemania. La pretensión colonial alemana está justificada, tanto económica como jurídica y moralmente. Adolf Hitler ha caracterizado la cuestión colonial en cuanto cuestión de honor, diciendo que el hombre alemán no sigue hoy sólo el comercio sino también la bandera y que en su mayoría no está dispuesto a emigrar más que a sitios donde pueda vivir bajo el pabellón nacional. El lugarteniente de Adolf Hitler en la dirección del partido, el ministro Hess, añadió a este punto de las manifestaciones de Hitler, que en los últimos tiempos habían regresado al Reich numerosos alemanes del extranjero, atraídos por la fuerza constructiva de la nueva Alemania.

El canciller alemán no dejó sin respuesta ninguna de las preguntas que le hicieron sus visitantes extranjeros. Desde luego contestó con un no rotundo la pregunta de si Alemania estaría dispuesta a aceptar otras colonias en lugar de las antiguas. No conviene a la voluntad de paz de Alemania ni a su deseo de respetar la propiedad de los demás pueblos el extender la mano hacia lo que es posesión de otras naciones, sino que aspira únicamente a recobrar sus colonias de antes. El diario francés «Echo de París» que no suele ser defensor de Alemania, ha dado prueba de cierto respeto ante las exigencias coloniales alemanas, reproduciendo un artículo holandés lleno de comprensión para la tesis alemana. En realidad parece abrirse paso en una parte de la opinión pública internacional, la convicción de que la aspiración colonial de Alemania es un acto de sana voluntad de vivir, no un atentado a la paz mundial y que puede hacerse de Alemania un amigo leal satisfaciendo sus pretensiones coloniales.

En su entrevista con los periodistas hizo notar Adolf Hitler que tampoco antes de la guerra tuvo Alemania bases navales en sus colonias. Es un hecho irrefutable que los puertos coloniales alemanes no fueron visitados más que accidentalmente por barcos de guerra y que normalmente no tenían más que unos cuantos barcos pequeños al servicio del Gobierno. Hitler manifestó además a sus visitantes extranjeros que la cuestión colonial no es una cuestión de guerra o de paz, sino que debe ser una cuestión de sana razón y que Alemania no piensa en tener en sus colonias un Ejército que exceda las necesidades locales, lo cual sería ruinoso y «un mal negocio». Hitler expresó su convencimiento de que Alemania, una vez restablecida su posesión colonial, tendría que colaborar confiadamente con todas las potencias coloniales.

## Sociedad Anónima Mirat

HA QUEDADO ABIERTO EL SERVICIO Cáceres-Talavera CON EL SIGUIENTE HORARIO:

Salida de Cáceres, a las 7,15	Salida de Talavera, a las 14
» de Trujillo, a las 8,30	» de Navalmoral, a las 15,17
Llegada a Talavera, a las 11,15	Llegada a Cáceres, a las 18

### Administraciones

Cáceres: Margallo, 56. Navalmoral: Avenida de las Angustias.  
Trujillo: Plaza Canalejas, 11. Talavera: Carretera Madrid-Lisboa.

NOTA. El servicio es diario, excepto los domingos.

## Noticias varias

**La retribución del trabajo a los mutilados de guerra**

Roma, 24.—Respecto a la cuestión de que si los obreros y empleados mutilados en la Gran Guerra presentada por las dos Conferencias de Trabajo, sobre el rendimiento de los mutilados no era el mismo que el de los demás obreros, el Gran Consejo Fascista, de acuerdo con el Gobierno, ha resuelto que se les debe retribuir según lo prescrito en los convenios de trabajo sin atenderse en el rendimiento.—(Faro).

**Próximo Consejo de ministros en Praga**

Praga, 24.—En los círculos políticos se tiene la impresión que en la próxima reunión del Consejo de

ministros, se nombrará el nuevo ministro de Hacienda. Desde la dimisión de Kaifu, el Ministerio de Hacienda está desempeñado por el ministro de Educación Nacional.

Se cree que se le ofrecerá de nuevo la cartera a Kaifu.—(Faro).

**Un autógrafo del general Miller**

París, 24.—Se confirma que el general Miller dejó escrita, momentos antes de su desaparición, una carta dirigida al general Scobelin.—(Faro).

**Las visitas de Negrín**

París, 24.—El presidente del Consejo de Ministros, ha recibido en el día de hoy, en audiencia, al presidente del Comité Rojo de Valencia, doctor Negrín.—(Faro).

**BODEGAS ARBOLI**  
CHICLANA (CADIZ)

# LA VIDA EN TOLEDO Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Organización Juvenil  
ORDEN

Se ordena a todos los cadetes, flechas y peleyos inscritos en esta organización Juvenil la presentación en el «Hogar de los Jóvenes Españoles» (Plaza de San Juan) el día 24 de septiembre a las seis de la tarde para asuntos relacionados con el aniversario de la liberación del glorioso Alcázar.

Toledo, 23 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El delegado local, Ricardo Alonso Bargas.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

## DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pagos para hoy.

Señor administrador de la Prisión Provincial.  
Don José del Alcázar Leal.

## Mancisor y Compañía, S. L.

Fabricación de calzados y alpargatas  
AZCOITIA (GUIPUZCOA)

Tambores, cornetas, fusiles, aluminio, etc.

**Fabricamos de todo para Cadetes, Flechas y Peleyos**  
**La casa más importante de España**

Pidan lista de precios  
ALMACENES REYES MAGOS.—SEVILLA

## UN ROTUNDO ¡MENTIS!

a la presunta superioridad de la producción extranjera, significa

# “LAXIBERO,,

Especialidad farmacéutica española, de insuperable eficacia en el estreñimiento y sus derivaciones patológicas, tales como dolores de cabeza, digestiones tardías, congestiones, hemorroides, dermatosis, hipocondría, etc., etc.

Una o dos cucharaditas de las de café, de «LAXIBERO», que se tragan con un poco de agua, sin masticar los granos, una o dos veces al día, tras las comidas principales, son suficientes para que el intestino funcione a diario con toda normalidad.

Y ello sin que jamás el organismo se acostumbre porque la acción de «LAXIBERO» no es de índole química, sino física.

De composición exclusivamente vegetal: Múcilago puro de «Chondrus Crispus», que absorbe más de 50 veces su peso de agua, y polvo de frangula (Rhamnus frangula), laxante de tal suavidad que las eminencias médicas le utilizan en las embarazadas, madres que crían y operados de vientre. «LAXIBERO» hidrata, ablanda, esponja y aumenta de volumen las heces fecales hasta tal extremo, que obliga al intestino a expulsarlas fisiológicamente, esto es, naturalmente.

«LAXIBERO» representa, pues, en la terapéutica del estreñimiento, un adelanto de muchos años, lo que constituye un legítimo motivo de orgullo para la ciencia farmacéutica nacional.

«LAXIBERO» se expende al precio de pesetas 4,20 caja de 250 gramos, en las principales Farmacias.

Preparación del LABORATORIO IBERO.  
TOLOSA

— PUBLICIDAD «VESPER» — TOLOSA —

## Necrología

Primer aniversario del ecónomo de Santa Leocadia, don Pedro Santiago Gamero, asesinado por los rojos

Estos días se ha cumplido el aniversario del asesinato por las hordas rojas del ecónomo de la parroquia de Santa Leocadia, de esta ciudad, don Pedro Santiago Gamero.

Durante dos meses, manteniéndose oculto, había logrado sustraerse a la furia de los asesinos marxistas; pero precisamente ocho días antes de la entrada de las tropas nacionales en Toledo fué descubierto, sin duda por alguna infame delación e inmolado bárbaramente.

El señor Gamero había realizado en Santa Leocadia una labor parroquial infatigable y meritoria. Era un sacerdote de singulares merecimientos y un excelente predicador. En la parroquia, como en toda la ciudad, gozaba de grandes simpatías por su carácter franco y afabilísimo. Los pobres de su feligresía le debían una atención constante y cuanta caridad estaba en su mano concederles.

Nada contuvo las iras de los

# La próxima aparición del libro del comandante Martínez Leal sobre el Alcázar

A fin de semana, coincidiendo con el aniversario de la liberación de Toledo, se pondrá a la venta el libro sobre la epopeya del Alcázar, escrito por el comandante D. Alfredo Martínez Leal, ex profesor de la Academia militar y defensor de la gloriosa fortaleza toledana.

Oportunamente dedicaremos a la nueva publicación un amplio juicio crítico. Hoy nos limitamos a señalar de antemano el excepcional interés de ella, pues el libro del comandante Martínez Leal no es uno más sobre el Alcázar, sino el libro por excelencia del asedio, ya que contiene abundante y auténtica información de sus vicisitudes, impresiones vividas por el propio autor y muy curiosos esclarecimientos técnicos; todo ello, traído por una pluma docta y brillante, ya laureada en repetidos empeños literarios, e ilustrado con profusión de interesantes fotografías.

La censura oficial de Salamanca, al revisar el libro, no se ha limitado a concederle su aprobación, sino que lo ha hecho con alto elogio, y al mismo tiempo, con un pedido de ejemplares para el Extranjero, que es el primero que recibe la edición, llamada a difusiones considerables.

Contiene también el libro «El sitio del Alcázar», del Sr. Martínez Leal, una reproducción de la par-

tura del himno del mismo título, original del maestro Martín Gil, con letra del autor de la publicación que anunciamos. También letra y música de este himno, compuestos durante el asedio, han merecido de la censura los mayores elogios, por su técnica y su adecuación a su especial carácter, y en cuanto a la partitura el maestro Cubiles la ha encomiado en términos muy expresivos que constan en el certificado de que se ha hecho entrega a los autores.

## MANUEL ORTIZ MARTINEZ

COLONIALES Y ALMA-CENISTA DE CEREALES

Alhóndiga, 11 y 13

San Fernando (Cádiz)

Lea usted EL ALCAZAR

## ESPECTACULOS

CINE MODERNO.—Hoy, a las 5,30 y 7,30 tarde

### LOS TRES AMIGOS

por Harry Piel

CINE IMPERIO.—Hoy, a las 5,30 y 7,30, la gran producción alemana

### VIDA MIA!

La mejor creación de MARTA EGGERTH

## BOLETIN METEOROLOGICO

Día 23

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de oledo:

Presión . . . . .	712,7
Temperatura máxima . . . . .	24,6
Idem mínima . . . . .	13,4
Humedad % . . . . .	40
Viento . . . . .	W-NW
Lluvia (litros por metro cuadrado) . . . . .	0,0



Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

## D. Manuel Ruiz López

Cabo de la Guardia civil de Ciudad Real muerto por Dios y por la Patria en cumplimiento de su deber a las veintidós horas

el día 13 de Septiembre de 1937

### R. I. P.

Sus compañeros del Cuerpo y de la Comandancia

Suplican a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios en sus oraciones y asistan a la misa que, en sufragio de su alma, se celebrará el día 25 del corriente en la Iglesia Parroquial de San Nicolás, de Toledo, a las diez de la mañana.

desalmados. Era sacerdote, y esto bastaba para sacrificarle. Murió con la entereza que le caracterizaba y con ardiente fe esperaba del cielo la justicia que brutalmente le negaban los hombres.

En la capilla del Sagrario, de la catedral, se han celebrado hoy misas en sufragio de su alma, asistiendo a ellas muchos devotos.

Descanse en paz. A todos sus hermanos, y especialmente a sus hermanas poéticas doña María Bajo y doña Antonia Ludeña, residentes en Toledo, expresamos nuestro pésame.

**Pérdida** en el trayecto Toledo-Illescas, se ha extraviado una cartera con documentos personales de interés para el legionario a quien pertenece.

A quien la haya encontrado le suplicamos la envíe a la redacción de EL ALCAZAR.



### PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por las almas de los señores

**Don Félix Juzgado Romero**  
Médico

**Don Bautista Ortega Sánchez**

**Don Leocadio Carmena Ortega**

**Don Jenaro Carmena Sánchez**

**Don Vicente Arroba Juzgado**  
Médico

Muertos por Dios y por la Patria, vilmente asesinados por la canalla marxista; los cuatro primeros en Añover de Tajo (Toledo) los días 22 de Agosto, 29 del mismo, 14, 24 y 24 de septiembre de 1936, respectivamente, y el último en Toledo el día 29 de agosto del mismo año

### R. I. P.

Sus familiares respectivos

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarles en sus oraciones y en su día asistir a los funerales y misas que, en sufragio de sus almas se celebrarán cuando lo permitan circunstancias que de momento lo impiden, y que se anunciarán con oportunidad.

## Sección Religiosa

DIA 25

Nuestra Señora de la Fuencisla. Santos, Fermín, obispo; Cleofás, Herculano, mrs.; Aurelia, Neomisia, vgs.; Pacífico, confesor; Bb. Camilo Constanzos, Agustín, Ota, S. J., Gaspar Cofrenda mártires.

Todo buen español no impedido, tiene el deber de trabajar. Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

# Presentación de cartas credenciales del nuevo embajador alemán en España

## Brillantes discursos de S. E. el Generalísimo Franco y del embajador alemán

### Discurso del embajador alemán

«Sr. Jefe del Estado: Tengo el honor de entregar a V. E. con la carta, en la que se le comunica oficialmente el traslado de mi digno predecesor, las cartas credenciales, en las que el Führer y Canciller me acredita ante V. E. en calidad de embajador extraordinario y plenipotenciario del Reich. Tengo el honor de expresar a V. E. en esta ocasión los saludos y deseos más cordiales del Jefe de Estado alemán. El pueblo alemán sigue con grandísima simpatía, siempre igual, y con un interés que no disminuye, las luchas libertadoras de la España Nacional, cuyas nuevas e importantes victorias últimamente alcanzadas bajo el mando de V. E., permite el esperar que pronto se termine la lucha con una victoria definitiva de los Ejércitos nacionales. El pueblo alemán no ha olvidado las pruebas de sincera simpatía que le tributó el pueblo español durante su heroica lucha en la guerra mundial. Alemania conoce los horrores de la guerra, y por ello sabe apreciar tanto más lo que vale la paz verdadera en el exterior y el interior, condiciones que le ha asegurado un Gobierno fuerte y consciente de su misión que hoy dirige los destinos. El pueblo alemán desea con todo fervor un porvenir muy cercano a la nación amiga española y que encuentre la misma paz y prosperidad. La alta misión que me ha sido encomendada consiste en cultivar la amistad entre ambas naciones, probada y consolidada en tiempos difíciles, y de intensificar las relaciones culturales y económicas para bien de ambas partes. Dedicaré todas mis fuerzas al cumplimiento de esta misión con tanto mayor entusiasmo y devoción cuanto desde mi anterior actividad en España vengo sintiendo una gran admiración por este hermoso país y una sincera simpatía por sus habitantes, siempre nutrida por estrechar relaciones personales. Me doy perfecta cuenta de que mi trabajo sólo puede ser fructífero si vuestra excelencia me presta su benévolo apoyo en el cumplimiento de mi misión. Rogándole a Vuestra Excelencia me haga acreedor a su confianza. Le expreso mis sinceros deseos por una pronta victoria a la España nacional, un feliz porvenir del pueblo español y el bienestar de Vuestra Excelencia.»

Salamanca, 24.—Con la brillantez acostumbrada en actos semejantes anteriores y dentro del marco único de la plaza planterisca y española de Salamanca S. E. el embajador Von Sthoer ha presentado sus cartas credenciales a S. E. el Jefe del Estado español Generalísimo Franco, trayéndonos junto con el saludo del Führer la representación imperial del Reich. El pueblo entero apinhábase al paso de los cortejos triunfales llenando las arcadas de la plaza. Hay desfiles vistosos de guardia civil, y jinetes jalfianos de espléndidos atavíos y brillantes armaduras que prestan guardia de honor en la escalinata del palacio municipal donde se verificó la ceremonia. Fuerzas de caballería, infantería y milicias desfilaron por el amplio circo. A las doce llega el Generalísimo Franco y el diplomático, entre la ola clamorosa de los aplausos y entusiasmo de la multitud, y rodeados los vehículos de la misión imperial de las fuerzas coloniales españolas. En el palacio municipal fué recibido por los generales Queipo, Gómez Jordana, Gil Yuste, García Alvares, Quindelán, además de por las autoridades civiles, el jefe del Estado iba en compañía del cuerpo diplomático nacional, compuesto por los señores Muñio y Merri del Val, Aparicio y Sangronis. A las doce en punto, tal como estaba señalado, en el protocolo S. E. el embajador de Alemania, Von Sthoer entre los aplausos entusiastas de la multitud, procedió a leer el siguiente:

## El acto celebrado en la Plaza Mayor de Salamanca fué de gran esplendor

### Contestación del Generalísimo

Terminado el discurso de Von Sthoer, hizo uso de la palabra el Jefe del Estado Español y Generalísimo Franco, pronunciando el siguiente discurso:

«Señor Embajador: Me es grato recibir las cartas credenciales que os acreditan como representante del nuevo pueblo alemán y de su ilustre Führer, en calidad de embajador extraordinario y plenipotenciario, sucediendo a Su Excelencia el General Faupel, que ha dejado en nuestra España Nacional estela inolvidable de inteligencia y simpatía. Respondo con el más hondo y sincero afecto a las cordiales manifestaciones de amistad de que sois portador, y no son estas palabras expresión formal de obligada cortesía, sino veraz testimonio de agradecimiento y público expresión de los vínculos de fraternidad que unen a la España Nacional con la gran nación que representáis, vínculos que por lo que a nosotras respecta ha sido forjado en el mejor crisol, cual es el dolor de un pueblo que lucha por su existencia, y que desde los comienzos de su obra libertadora ha sido cabalmente comprendido por Alemania.»

Si en el transcurso de la historia de nuestro pueblo no se entibió jamás la amistad de ambas naciones, hoy que se cierne sobre Europa la grave amenaza del comunismo destructor, los lazos de afinidad se estrechan al unir su acción contra la barbarie roja, el baluarte que ayer establecisteis en Oriente y el de Occidente que forjamos hoy con la epopeya grandiosa que se libra en el solar español.

Estoy seguro, señor embajador, que las especiales condiciones personales concurren en vuestro, vuestro profundo conocimiento de las peculiaridades del pueblo español y de su idioma, han de ser prenda cierta que garantice el éxito de la altísima misión que tenéis encomendada. En esta tarea, habréis de encontrar toda clase de facilidades de los distintos organismos del Gobierno de la España Nacional; podéis contar desde luego, con mi más decidida y afectuosa colaboración. Podéis decir a vuestro Führer que hago voto ferviente por la prosperidad del pueblo alemán y por la de su esclarecida persona, rogando que al transmitirle estas palabras, le digáis que no sólo interpreto mis propios sentimientos, sino los de toda la España Nacional, cuyos Ejércitos de tierra, mar y aire, de victoria en victoria, caminan hacia la liberación definitiva de la Patria.

Acabados los discursos, el Generalísimo y el Embajador, se retiraron a otro extremo del salón conversando animadamente. Luego salieron ambos al salón del palacio municipal y mientras las banderas militares entonaron los himnos nacionales de España y Alemania, que la multitud entusiasmada escuchó brazo en alto, aplaudiendo frenéticamente al jefe del Estado Español y al representante del Reich.

El embajador no se cansaba de alabar el soberbio espectáculo que ofrecía en aquellos instantes la plaza Mayor, verdaderamente régio e imperial.

Von Sthoer abandonó el palacio, entre nuevas y sentidas manifestaciones de la adhesión española, y el Generalísimo hizo lo mismo, entre vítores y aclamaciones, a la una y cinco minutos de la tarde.

## Por el frente aragonés aún quedan vestigios de los pasados combates

Zaragoza, 24.—(Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando ORS).—Aún se ven cadáveres enemigos en este frente aragonés.

Conforme avanzamos por los sitios en donde los combates tuvieron mayor violencia, se adivina el movimiento de la tierra en donde fueron depositados. Por todas partes se notan todavía ropas, correajes y municiones abandonadas, de las que hoy todavía se hacía cargo el servicio de recuperación. Desde uno de nuestros observatorios más inmediatos veo a las fuerzas que desde El Sillero vigilan a las enemigas, cuyas guardias se distinguen sin gran esfuerzo en las cumbres inmediatas a aquella posición, que tanto ambicionaron y no lograron conseguir. De vez en cuando suena algún disparo suelto. Las máquinas automáticas son las que nos aseguran, con su pertinaz y seca telegrafía, que la guerra está cerca y que el enemigo espera agazapado a ver si puede dar su salto de tigre. Los legionarios y los soldados entretienen sus ocios libres de servicio mejorando las cuevas en las que se sepultan, porque en esta estepa no se puede disponer de otro cobijo. Desde el teniente coronel hasta el último soldado, que en admiración siempre es el primero, hacen esta vida de campaña y disciplina. Los jefes y oficiales vigilan de noche el descanso de sus muchachos. Hay a que clarea y la sorpresa es imposible, el teléfono funciona de posición reclamando el parte de las novedades. El enemigo se mantiene callado y sólo se sorprende el perfil fugitivo de algún centinela cuando sortea al fuego de nuestras ametralladoras o esquiva los blancos de nuestros fusileros. «Este sector está muy tran-

quilo desde hace dos o tres días», me asegura el jefe que lo manda. El enemigo está muy modoso y contenido. Bien es verdad que se le ha hecho sentir esa conveniencia... y la siguen.

Me obsequian con una copa de anís y un gran vaso de agua fresca; es el mejor obsequio con que se puede distinguir al visitante, y lo agradezco. He prometido reclamar coñac para nuestros soldados, y no quiero dejar de cumplir esa promesa. Las noches empiezan a ser duras y aquél es el mejor alivio para nuestros legionarios, requetés, falangistas, soldados, regulares, y aquellos bravos muchachos de Sanidad que uno detrás de otro, todos fueron recibiendo la caricia de la metralla roja antes que consentir que ni uno solo de los compañeros que cayeron en enconada pelea, dejara de recibir asistencia. Para ellos pido y ruego la atención que yo quisiera cumplir sin otra asistencia que la mía. Con sus ropas desgarradas cuando escalaban las peñas, con sus camisas mugrientas, cuando no se las arrancan y los desinfectan quemándolas —ya dije que no hay ni un mal racha chuelo para desprenderse de los parásitos que es plaga en ese obligado aislamiento—con los pies descalzos por las llagas que se hicieron con las caminatas, no transigen con ninguna otra presión que la de las vendas, esos héroes anónimos a quienes todo debemos, bien merece que los recordemos en los mejores momentos de nuestra felicidad o tranquilidad.

A caballo me dirijo hacia las lomas de Valdecerraya. Allí están nuestras fortificaciones más inmediatas al enemigo. El animal es duro de boca y yo un jinete poco experto, y me hace pasar un rato bastan-

te desagradable cada vez que quiero frenar el galope, con el que quiere expansionarse. Al doblar la ermita de la Magdalena, en un corto trecho al descubierto, que entonces sí que no hay más remedio que pasar lo aunque peligre el equilibrio, el enemigo nos lanza algunas ráfagas de ametralladora, cuyo silbar barrena cerca de las orejas de mi caballo, que las endereza y se encabrita. Pero el peligro pasó sin otra emoción que esa. Mediana la dejamos a la izquierda y a mitad de nuestro camino. Rebusco con los prismáticos en las calles y las primeras casas del pueblo pero mi investigación es inútil, porque no se ve ni un alma. El pueblo, situado entre dos fuegos, está abandonado.

Por fin consigo alcanzar el objetivo de hoy. Sin auxilio de los prismáticos localizo, no solamente las posiciones rojas, sino que puedo contar hasta el número de algunos de los centinelas que las vigilan. Camuflados en una paridera se ven tres bultos alineados, que me afirman los chicos que tuvieron que lidiarlos que son tanques rusos, que de cuando en cuando hacen alguna incursión y emplean sus cañones en hostilizarlos. Separados de aquéllos se perciben como unos arbolitos que en aquel lugar nunca se vieron y que no es probable que hayan crecido tanto y en tan corto tiempo, que bien pudieran ser los cañones con los que en esa retadora exposición sólo se comprende una infantil amenaza.

Nuestro avanzadilla no está a más de cien metros de la de los rojos. Esto lo saben porque en sucesivas noches intentaron varios asaqueos de sorpresa que siempre le fallaron. La divisoria entre nuestro sector y el marxista, la es-

tablece una doble línea de alambradas; la de ellos y la nuestra. Los milicianos y los bravos chicos de la sexta bandera de Falange de Castilla, discuten por las noches e intentan mutuamente convencerse. Alguna vez los hemos convencido nosotros; ellos nunca pudieron. Esta bandera de falangistas castellanos a los, que el general encargó a su comandante que la felicitara en su nombre, y para los que dos

de sus muchachos ha sido pedida la medalla militar, que no podrán lucir porque fueron muertos cuando saltaron de los parapetos, cuando se quisieron apoderar de los carros de asalto, ha repetido en estas tierras sus hazañas del frente de Madrid, y en los dos combates que recientemente tuvieron que sostener con los rojos, demostraron a estos lo imposible que es vencerlos.



Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

**Don Manuel Ureña Castro**

Presbítero

que falleció en Madrid, confortado con los auxilios espirituales

**R. I. P.**

Su hermana doña Sagrario; hermano político don Julio M. Pintado; sobrinos Julio, Antonio (ausentes), Concepción y Manuel

Ruegan a sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren el día 25 en la Capilla de Nuestra Señora del Sagrario, de siete a nueve de la mañana, y las Gregorianas que empezarán el día citado, en el altar de la Virgen, a las ocho de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

CRONICAS DE GUERRA

El requeté, está de fiesta

Por «NAZARITE»

Estaba el requeté de fiesta y sus himnos viriles y sus canciones picarescas, atronaban el espacio con el paqueo continuo de las balas del enemigo. Estaba el requeté de fiesta, y su humorismo se derrochaba bullanguero y su espiritualidad, gufa de toda su vida bélica, se acrecentaba. Porque era la fiesta anual del pueblito; del pueblito navarro, donde no quedan ya más que las abuelas; los viejos y los «pelayos» casi niños, también partieron para la guerra, por cima de la boina bermeja.

La capillita, modestísima, presidida por la Cruz y el grifo eterno de los tradicionalistas «¡Viva Cristo Rey!», parecía vestida de gala; de gala o pureza, se vistieron nuevas almas para recibir el pan sabrosísimo de los Angeles; el silencio, era sepulcral; la emotividad, edificante, y los requetés recibimos a Cristo, embargados de sombras sobrenaturales.

Después del banquete eucarístico, nos reunimos en torno a la mesa, en la que esperaban la «inmolación» manjares exquisitos. Todo se consumió con apellito voraz; los navarros y gallegos son muy grandes émulo de Baco y de... —perdonad—, de la glotonería; pues lo mismo que se puede decir, sin hipérbole, «que no hay pedazo de tierra sin una tumba gallega», podremos decir que no hay un navarro que tenga mal apetito y de los vascos... ¡ni hablar! Terminó el ágape fugaz y todos los comensales cantaron y bailaron... se divertieron de lo lindo; es que estábamos de fiesta y lo mismo que rie, reza y muere el requeté, soldado de la fe...

El requeté estaba de fiesta y de luto. Estos días son para mí de recuerdos; de recuerdos tristes, del libro de la historia del movimiento. Navarra, ¡cuánto gustaste del sacrificio de los boinas de don Carlos, que te reconquistaron! La Cebra, picacho inaccesible del Alto del León, ¡cómo pareciste espasmar de emoción sentida, cuando en tu cúspide flameó la bandera mil veces bendita!

El requeté, mi requeté selecto, está en la tanda, las mejores flores de sus Tercios, manojos de claveles rojos, que un día envió, en simbolismo, desde Roma, una condesa; los mejores ramilletes de sus soldados, adornan el altar de la Patria. Mas no importa, y si el abuelo de la guerra del 73 levantara la cabeza ¡cuánto chochearía!; sus nietos han pisoteado el liberalismo bilbaíno; han derrumbado la fantasía del pastor de Guadalupe y San Marcial, mandados por Beorlegui, el héroe de la conquista de San Sebastián; y no contentos, desafían a la canalla en todos los frentes y esperan impacientes la entrada, en retaguardia, en Madrid; con banderas, nimbadas de gloria, al rítmico estruendo de las músicas marciales y la añoranza de su tribuna, mantenida cien años.

Serapio Castro García

Almacén de Coloniales  
Trinidad, núm. 25  
TALAVERA DE LA REINA

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ  
Plaza del Generalísimo Franco  
Talavera de la Reina

Emilio Martínez Regúlez

Comercio, 36. — TOLEDO  
El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

GRANDES ALMACENES



PEDRO ROLDAN  
Plaza del Pan, 3

EL ALCAZAR en la provincia

SANTA OLALLA

Esta sufrida villa, enardecida de amor patrio, ha conmemorado hoy el primer aniversario de su liberación con los siguientes actos:

Con asistencia de las autoridades militares, civiles y judiciales, jefes locales de milicias y flechas y del vecindario todo, se celebró el santo sacrificio de la Misa, con asistencia del señor cura de Domingo Pérez y el de Carmena.

El señor cura ecónomo, don Modesto Cortés Moreno, con su admirable y sentida oratoria, señaló el singular beneficio que Dios y la Santísima Virgen de la Piedad, había prodigado a este pueblo por haberle libertado del yugo comunista; terminando con sabios consejos para que siendo agradecidos se labore con el amor de hermanos para engrandecer la nueva España.

Por la tarde, una vez cantado un solemnisimo «Te Deum», se organizó una imponente manifestación, presidida por todas las autoridades locales y pueblo en masa, que entonando el Himno Nacional y otros patrióticos, recorrió las vías urbanas, dando entusiastas vivas a España, al Generalísimo, al Ejército salvador y a las tropas liberadoras de esta localidad. Al propio tiempo, fuéronse descubriendo las placas en las plazas y calles dedicadas a la Nueva España, General Franco, José Calvo Sotelo, defensores del Alcázar, José Antonio Primo de Rivera y general Mola, a cada uno de los cuales se pronunció sentidas frases enalteciendo las virtudes cívicas de unos y las militares de los otros.

Llegada la manifestación a la Plaza de la Nueva España, el señor alcalde, en breves y emocionadas frases, agradeció una vez más al invicto Ejército el inmenso beneficio que dispuso a este pueblo al libertarle de la chusma bolchevique. Hizo un sincero llamamiento a todos sus convecinos para que colaboren con las autoridades y que Santa Olalla sea un pueblo digno de esa España Unica y Grande que todos ansiamos, terminando con vivas a España, al Caudillo, al Ejército, a las Milicias y a la Guardia Civil, que fueron contestados con entusiasmo.

El señor capitán de la Guardia Civil, resumió los discursos con elocuentes palabras, subrayando la gesta de los valerosos soldados nacionales, ensalzando las dotes militares del gran general Mola y las insuperables cualidades del ilustre estadista Calvo Sotelo. Exhortó a todos a trabajar como un solo hombre en la retaguardia para que la sangre vertida en los frentes de combate, sea debidamente aprovechada para el engrandecimiento del Movimiento salvador de nuestra Patria.

FUENSALIDA

celebra con entusiasmo indescriptible la fiesta de su Patrona

¡19 de septiembre! Fecha memorable, gesta heroica, en que rivalizan la religiosidad y el patriotismo. Amaneció espléndido el día. No obstante el luto que cubre a tantas familias, la alegría espiritual rebasa.

Siete y media: Misa de comunión; prueba elocuentísima de que en este pueblo la piedad es consciente y enraíza en el fondo del alma, es el número de comuniones. La juventud femenina, con su directiva al frente, robusteció su espíritu con el pan de los fuertes, dando ejemplo de todas las virtudes que deben adornar a una joven de estos tiempos.

Diez y media: Misa mayor. Todos asisten a depositar a los pies de su Patrona algún obsequio. La iglesia está repleta. Realzaban el acto con su presencia las autoridades locales y los flechas uniformados. Al elevarse en manos del sacerdote la Hostia Pura, todos rindieron tributo de vasallaje a Cristo Jesús, mientras los acordes de la Marcha Real llenaban el recinto sagrado de agradables cadencias.

Durante la Misa, el párroco celebró, con cálido verbo y unción apostólica, la Soledad de María, haciendo un bello paralelismo entre el calvario de España y el sufrimiento de la Virgen.

Cinco y media de la tarde: Se organiza una nutridísima procesión, en la que se canta el santo Rosario, alternando la banda con el pueblo. Los corazones de los hijos de Fuensalida, todos fundidos en un solo sentimiento, formaban arcos triunfales al paso de la veneranda imagen, y las lágrimas que surcaban las mejillas de los atribulados, enlazadas con los sutiles rayos del sol que declinaba, constituían la corona diamantina que orlaba la frente virginal de nuestra Reina.

La procesión fué la apoteosis, en que culminó el entusiasmo de Fuensalida. El Ayuntamiento estuvo representado por su dignísimo alcalde.

Aún nos reservaban nuevas sorpresas. La Juventud Católica Femenina, como homenaje al pueblo y al brioso Ejército, que derrocha desinterés y valentía en los frentes, organizó una veladita. Todas lucieron sus habilidades en el palenque. Primero las niñas con elegancia en sus modales y vigor en sus palabras, que fueron largamente aplaudidas y espléndidamente obsequiadas.

Las niñas nos recrearon con un cuadro lleno de gracia y realismo.

Y las jóvenes de Acción Católica representaron una especie de sainete. Ajenas al pormenor que da vida a la escena triunfaron como los demás.

En un intermedio, el presidente de la juventud masculina quiso reprimir los clamores del público y rificó a beneficio del Ejército una botella de coñac. Bien por quien trabaja por la noble causa de España. Lo recaudado es una cantidad considerable. Todo por España y esta para Dios.

OTERO

En conmemoración del primer aniversario de la liberación de este pueblo por nuestro glorioso Ejército nacional, se ha celebrado una fiesta religiosa en honor del Santísimo Cristo de la Misericordia. Antes de comenzar el acto y formados los cadetes flechas y pelayos ante el Ayuntamiento donde estaban congregadas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, tuvo lugar el acto de entrega de un bastón de mando donado por el dignísimo inspector veterinario municipal señor García, contestado con unas palabras de agradecimiento por el señor alcalde, en representación del Ayuntamiento.

Acto seguido se trasladó la comitiva al templo, donde se celebró una misa solemne en la que ofició el señor cura párroco ocupando después la sagrada cátedra, quien con preclaro y acendrado sentido de elocución puso de relieve la fuerza espiritual que en todos los católicos ha de existir para que la fe sea el símbolo de todo buen cristiano.

Terminado el acto de la Santa Misa, se trasladó la comitiva al Ayuntamiento, donde la corporación municipal obsequió con un magnífico banquete a los asistentes.

Por la tarde salió la imagen precedida por todas las milicias de F. E. T. de las J. O. N. S., cadetes, flechas y pelayos, Sección Femenina; durante el recorrido se hicieron ofertas que alcanzan un total de 500 pesetas, que se han destinado a los hermanos que se encuentran en el frente de combate.

RECAS

Necrología

La frase escriturística «labora ut bonus miles Christi», rezó siempre con el bondadoso y culto maestro nacional, ya jubilado, don Gregorio Carrasco Ballesteros (q. e. p. d.), que a la edad de sesenta y nueve años ha entregado su alma a Dios, a quien sirvió dentro y fuera de los ámbitos de sus escuelas con espíritu de verdadero Apóstol. El asedio de que fué objeto su hijo don Jerónimo, en el Alcázar toledano, la ausencia en Barcelona de una de sus hijas, y sobre todo, las vejaciones y torturas de que viene siendo objeto España, abreviaron los días de su existencia, la que ha sido cortada en época hasta halagüña, puesto que como gran español, vislumbraba la España grande por la que sin descanso laboró en los años de vida profesional. La operación quirúrgica que le privó casi totalmente del habla, le hizo ausentarse de su escuela, de la que tan buenos ciudadanos salieron y que hoy lloran la pérdida de un buen consejero, de un buen padre. Su muerte ha sido tranquila, como la de los justos que son llamados por Dios para recibir el merecido galardón a que se hicieron acreedores por sus merecimientos.

El don de gentes, su acrisolada virtud y vastísima cultura merecieron la admiración y cariño de todos cuantos tuvimos la satisfacción de tratarle; prueba de ello la ingente multitud que acompañó su cadáver hasta la última morada, acudiendo amigos de los pueblos limítrofes y caracterizadas personalidades de la capital, que en nombre de su hijo don Jerónimo (ausente) presidieron el duelo.

En nombre de sus familiares, hago pública tan infausta noticia desde las columnas de este diario toledano para que llegue a conocimiento del resto de sus amigos y compañeros y todos eieven a Dios fervientes oraciones su alma.—S. R.

Fracaso de la aviación china. 205 aparatos perdidos en poco más de un mes

Tokio, 24.—El Ministerio del Aire ha publicado una nota, según la cual han sido derribados desde el comienzo de las hostilidades 205 aviones chinos, 95 de ellos por la artillería antiaérea o naval japonesa. Además fueron destruidos varios hangares enemigos, algunos puentes ferroviarios y cientos de depósitos de municiones chinos.

Varias posiciones enemigas fueron también bombardeadas por la aviación, que causó en aquellas grandes destrozos.

Sobre el río Yang-Tsé fué hundido un barco de guerra chino, y otro embarrancó sobre la costa al huir de los navíos nipones.

Ultimamente han sido derribados, además de los aviones citados, ca force hidroaviones chinos, sin pérdidas por el lado japonés.

Manuel Gómez Viaña

CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS

Chiclana de la Frontera

(CADIZ)

Gabriel Castaño Macías

Productos del cerdo y cereales. - Especialidad en jamones serranos  
General Valdés, 2.-: Teléfono 7.  
San Fernando (Cádiz)

El pintor José María Sert, con el Movimiento nacional

París.—Hace unos días comentábamos en estas páginas el «boufrage de crane» de la propaganda roja en el pabellón de la Exposición Internacional de París.

La publicación «Mi Revista», de Valencia, en su número extraordinario de primero de septiembre, y en sus dos páginas centrales, publica por su parte un reportaje de Pepe Navazo, sobre el pabellón español de Prensa en la Exposición de París. En él son recogidas unas manifestaciones del comisario de Propaganda de la Generalidad, el comunista José Miravilles, donde se afirma que fué un «cierto buscar» para los trabajos del referido pabellón. «la colaboración del arquitecto Lacasa y de Sert, el gran pintor de marca mundial».

La falsedad y a la vez la ofensa no pueden ser más evidentes, José María Sert, el gran pintor de fama mundial, decorador de la Catedral de Vich en lienzos inmortales, hoy destruidos por los «antifascistas» expositores, aludido por dos veces por Paul Claudel en su oda memorable a los mártires españoles, es, como todo el mundo sabe, un panegírico de la civilización defendida por los Ejércitos liberadores, y uno de los artistas y hombres de espíritu más eminentes que mayormente ha contribuido a alertar la conciencia de todos los amantes de la cultura, en contra de las bárbaras destrucciones del patrimonio hispano, cometidas por los rojos.

José María Sert ha «colaborado» efectivamente, en la decoración de un pabellón en la Exposición de París. Pero ha sido en el pabellón Pontifical, donde su arte puede ser admirado, y lo es, por los visitantes, y en la capilla española que dentro del mismo será abierta en breve a la devoción de los reparadores de las profanaciones marxistas en España.

Y quien comparte con Lacasa la dirección y el pingüe sueldo del pabellón español rojo, es el arquitecto J. L. Sert, para el cual es el bochorno de una construcción que en sus mismas propegandas los marxistas reconocen que «no tiene toda la grandiosidad de que somos capaces».

Pero el autor del pabellón rojo, el autor de todas las expansiones marxistas en el extranjero, el propio comisario de la Propaganda, no puede caer en una confusión que por otra parte, ningún español medianamente culto hubiera sufrido.

# Violentos bombardeos aéreos sobre Nankin por la Aviación japonesa

## Primer aniversario de la liberación de Torrijos

Fué en la noble, generosa y patriótica Navarra, en el santuario de Roncesvalles, donde milagrosamente me sorprendió el alzamiento del glorioso Ejército nacional en contra de la tiranía y el despotismo marxista.

La marcha triunfal del ejército del Sur con la conquista de Badajoz, Talavera y Torrijos, facilitó el camino para volver a mi patria chica. ¿Qué me encontraría en ella?...

22 de septiembre de 1936. Las tropas que dirigían invictos militares como Varela, Castejón, Mizzlan, Del Oro en su caminar victorioso hacia el Alcázar toledano, arrollaron el máximo en la villa de Torrijos, donde tan cruelmente dominó desde el 18 de julio. El robo, el asesinato, la ocupación en los sesenta y siete días de gobierno libertario. Iglesia saqueada, casas destruidas, hogares deshechos, vidas segadas en flor. Digan lo que quieran, aquel párroco eminente don Liberio González; aquellos ilustres hermanos Yébenes, prototipos de fe cristiana y amparo al desvalido; aquellos batalladores católicos y patriotas Julio Sandoval, el defensor Martín y su hijo, Fausto Gallarza, Domingo Calderón, Angel González, Eduardo Moreno, Antonio Montero, Florencio del Castillo y su hijo, Victorio Arnáez y su hijo, Celso Salamanca, Wenceslao Gómez Olmedo, Antonio Garza, reverendo padre Guillén, Juan F. Fernández, Gregorio Sánchez de Rivera y Antonio Rober asesinado cobarde y traidoramente por la borreguil manada moscovita. Pero gracias a Dios, con la entrada triunfal de los nunca bien ponderados soldados del Tercio y Regulares, desapareció para siempre la plaga antiespañola que asolaba estos campos castellanos...

22 de septiembre de 1937. Ha pasado un año. Torrijos ha ido recobrando su vida gracias al celo de las dignas autoridades que rigen sus destinos y ya goza de la paz y tranquilidad que le devolvió el ejército del caudillo.

Hoy, al cumplirse el primer aniversario de su liberación, Torrijos se engalana con los colores nacionales, y a las nueve de la mañana alegría sus calles el paso de las milicias infantiles, que van anunciando la hora de dar gracias a Dios. En efecto a las once no queda un solo vecino fuera de la ermita del Santísimo Cristo, de este Cristo tan venerado en toda la comarca y salvado providencialmente de las iras del rojo populacho. Da comienzo la santa Misa, oficia el bondadoso sacerdote don Santiago Vázquez, quien hace un alto en la celebración del Santo Sacrificio para, en magnífico y sentido panegírico, cantar la misericordia del Altísimo y darle gracia por haber permitido que en la ruta victoriosa del Ejército nacional figurara tan pronto la villa de «La Loca del Sacramento». Tuvo palabras de recuerdo para los caídos y de aliento para los soldados que luchan.

Por la tarde, y como remate de esta fiesta de acción de gracias, se celebró una procesión con el Santísimo Cristo y la Inmaculada, durante la cual y con todo fervor, se fué cantando el santo Rosario.

Gracias a Dios por sus beneficios, descansen en paz los asesinos, mientras este vecindario goza desde lo más íntimo de su alma: ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Torrijos 22 de septiembre del II Año Triunfal.—Zóilo Madrigal.

Tenerife, 24.—Informan de Tokio que por dos veces atacaron también ayer jueves la ciudad china de Nankin las escuadras japonesas. El doble bombardeo ha sido terrible, ya que algunos aviones consiguieron forzar las barreras defensivas de Nankin, y en la zona interior de la población dejaron caer varias toneladas de explosivos, que produjeron incendios y destrucciones a gran escala. Los servicios antiaéreos chinos funcionaron enérgicamente, y seguramente fueron tocados dos aparatos japoneses.

Tokio, 24.—La ofensiva japonesa al Sur de Peking y Tientsin progresó ahora hasta cerca de las líneas chinas de Pauting-Fur y Pstapskan. El Cuartel general japonés en China del Norte anuncia que tuvieron lugar violentos combates en dichos sectores. Los japoneses intentan quebrantar la resistencia china para tomar por asalto Pstap-kan, en la línea férrea de Tientsin-Hokan. La Aviación japonesa desenvuelve gran actividad, bombardeando las posiciones chinas últimamente fortificadas.—(D. N. B.)

## Comentarios en Londres al bombardeo de Nankin

Londres, 24.—La respuesta del Japón a la protesta inglesa relativa al caso del embajador británico en China, y el bombardeo de Nankin efectuado ayer por aviones japoneses, atrae toda la atención de la Prensa de la mañana. Los periódicos declaran que el bombardeo de Nankin está en contradicción flagrante con la garantía contenida en la nota japonesa, según la cual la población civil sería lo menos perjudicada posible.—(G. N. B.)

## ¿China, dispuesta a firmar la paz con el Japón?

Tokio, 24.—Parece que los chinos están organizando una nueva línea defensiva sobre el frente de Shanghai y sus inmediaciones, que alcanza una extensión de 65 kilómetros.

Las bajas sufridas por las tropas chinas son elevadísimas. También se informa que los dirigentes de los chinos están hondamente preocupados por el cariz que toma la guerra, y se muestran partidarios de establecer la paz con el Japón.

## DANIEL MAC - PHERSON y Cia-Sdad. Ltd.

Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566

(CADIZ)

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northern Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas Fábricas.

## Bar y Restaurant NUEVO METRO

FRANCISCO MORALBDA

Servicio especial para Banquetes y Carta

Plazad. del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORFILL.

Por su gran parecido al Café en color y preparar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50

MANUEL GARCIA MARIN

Beato Diego de Cádiz, núm. 1.

CADIZ

## El mejor desayuno Magdalenas San Fernando

Divina Pastora, 39

SEVILLA

COMO TRABAJA || Especial para EL ALCAZAR de nuestra cronista  
LA MASONERIA || Maria de Bueno Núñez de Prado

## De la campaña del trigo El avance japonés por la línea Tientsin-Hokau

Prosigue con entusiasmo la campaña de divulgación del Decreto del trigo número 341, que culmina en la creación del servicio nacional del trigo, organismo ordenador de la producción del trigo que terminará con el problema que era la constante preocupación de los agricultores, obra que ha realizado el Caudillo Franco, que ha empezado a cumplir el significado de nuestro nuevo grito de ¡Arriba el Campo!

Incansables los equipos de oradores recorren la provincia, celebrándose ayer sendos actos en los pueblos de Torre de Esteban Ambrán y Mérida.

En el primero, habló don José María Muedra y don Eusebio Alonso, que fueron presentados al auditorio por el delegado en P. y P. en la citada localidad, que aprovechó la ocasión para recordarles a los vecinos el santo deber que hoy tienen para con España, su Ejército salvador y para con el Caudillo, de contribuir a levantar con entusiasmo colaboración al nuevo Estado nacional sindicalista.

Los propagandistas fueron íntimamente aplaudidos, y al terminar el acto dieron vivas a Franco, de ¡Arriba el Campo! y a España.

Tokio, 24.—En los círculos políticos se observa con particular atención la actitud del gobernador de la provincia de Kingtung, así como del Ejército de dicha provincia, compuesto de 60 000 hombres. Ese gobernador había evitado hasta ahora tomar cualquier actitud en el conflicto. Los japoneses, a su vez, habían evitado extender las hostilidades en dicha provincia. Hasta ahora el avance nipón a lo largo de la línea férrea de Tientsin-Hokau aproxima las tropas a la provincia de Kangtung.—(D. N. B.)

Confitería y Fábrica de Mazapán  
RODRIGO MARTINEZ  
Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Tel. 1763  
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

“LA ALIANZA”  
SOCIEDAD LIMITADA  
Fábrica de Gaseosas reunidas  
Doctor Zurita, 6, y Beato Diego de Cádiz 11  
Teléfono 11-57  
(Cadiz)

Enrique Varela  
SASTRERIA  
CALLE COLUMELA. - CADIZ

ANTIGUA CASA TOVIA  
Antonio Rodríguez González  
Tejidos. Los mejores precios  
Calvo Sotelo, 52.—San Fernando (Cádiz.)

Cirilo Bermejo  
Calzados de todas clases lo encontrará en PORTUGUESES, 1  
Especialidad en calzado para campaña  
TOLEDO

BOCADILLOS DIAZ  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

Una amiga me invita a tomar el té en una casa donde se ha formado un pequeño taller que trabaja en prendas tejidas para los soldados del frente. Figura en la reunión una mujer, joven y guapa, de triste mirada y porte distinguido. Es la esposa del arquitecto F..... que ha logrado evadirse de Madrid, con su marido y sus cinco hijos. Mientras tejemos todas, echándonos tarea, para adelantar más, refaire cada una sus aventuras, pues todas menos yo han sido prisioneras de los rojos en diferentes ciudades, y hay en estos relatos angustias de expresión y temblores de recuerdos.... Le toca hablar a la esposa del arquitecto.

—¡Es horrible! Se realizaron en mi casa dieciocho registros y llegaron a levantar los hasta los mosaicos, gracias al consuelo que nos daba la Eucaristía, que yo tenía permiso para guardar porque era la encargada de llevársela a mi marido que estaba en la cárcel y a sus compañeros de prisión.... Todos los días mi primer cuidado era repartir en las cárceles la Sagrada Comunión. La llevaba en bocadillos de jamón, oculta la Sagrada Forma entre la miga del pan, por si acaso los carceleros revisaban el bocadillo.... En una ocasión la llevé entre los pliegues de un billete de cinco duros, que tuve que enseñar, doblado, naturalmente, en la Administración.

—¿Cómo se evadieron ustedes?  
—Saltaron a mi marido y en el acto nos refugiarnos todos en una Embajada y por ella fuimos evacuados. Pasamos por Francia y allí fué nuestro temor espantoso porque en la frontera, los satélites del Frente Popular francés, cuando veían una persona que les parecía nacionalista le rompían los pasaportes y sin documento de ninguna clase los devolvían a la zona roja española, al fin logramos llegar a Bélgica; allí las cosas son de otra manera, pero hay muchos agentes bolcheviques y sobre todo, la masonería trabaja enormemente: Una tarde me hallaba yo en un parque con mis cinco hijos y se sentó en mi banco un señor muy elegante.

—¿Cómo lleva usted tan mal vestidos a esos niños tan bonitos? indagó.

Pues.... porque no tengo dinero. Hemos salido hace pocos días de Madrid y allí dejamos todo; con salvar la vida nos contentamos y demos muchas gracias a Dios de vernos todos juntos ya salvos. (Mañana le voy a mandar a usted ropa para los niños, porque yo tengo hijos y no puedo consentir ver a los pequeños así; me da mucha pena pensando que los niños el día de mañana....

Efectivamente, al día siguiente recibí en mi casa un paquete voluminoso con magníficos trajes y ropa para mis hijos. Días después me mandó una preciosa cuna para el pequeño, y por último, enterado de que F..... es arquitecto le ofreció una colocación espléndidamente retribuida, ya que en Bélgica es libre el desempeño de todas las profesiones. Os figuraréis que nuestro agradecimiento hacia el bienhechor desconocido era infinito. F..... desconfiaba un poco y yo le reñía.

Llegó el momento de presentarse F..... al caballero desconocido que nos protegía y después de una larga conversación F..... quedó encantado, pero en breve se desvaneció el sortilegio y mi marido empezó a dudar y a temer; fué éste el momento en que nuestro protector le dió su tarjeta. Y Bom-Mum, era el nombre del sujeto y a F..... no le cupo duda de la clase de pájaro que teníamos cerca. Una tarde Y-Bom-Mum se presentó en casa a decirle a F..... que la colocación ya estaba conseguida y que al día siguiente podría presentarse en la oficina para trabajar, pero le hizo el encargo de que no dijera que era franquista y católico, a lo que F..... se negó, protestando, lo que nosotros tenemos a gala confesar nuestros ideales. Y Bom-Mum, suavemente rectificó.... No importaba, al fin y al cabo que mi marido se presentase como lo que era, pues la Sociedad de Beneficencia, a que él pertenecía, hacía el bien a todos sin distinción de razas ni creencias.

F..... comprendió y, naturalmente, no se presentó a trabajar ni a servir de anuelo a la Masonería que falló con nosotros, porque gracias a Dios tenemos una fuerte formación espiritual, pero que sabe perfectamente a dónde dirige los tiros porque... ¿habrá cosa que haga dudar a un hombre más que la falta de medios para dar de comer a sus hijos?

Y no es este solamente el caso en que la Masonería tiende sus redes a los refugiados españoles en el extranjero. La Masonería teme que en España se le dé casi el golpe de gracia y trabaja por mantenerse en nuestro país, subrepticamente; ahora, para luego extender sus tentáculos y ahogarnos entre ellos. La Masonería no perdona a España y contra España trabaja constantemente dentro y fuera del territorio, porque no hay que olvidar que la tenemos todavía metida en España y que hemos de poner de nuestra parte todos los buenos españoles para descubrirla y arrojarla de una vez de nuestro suelo y del mundo si fuera posible.

Salamanca, septiembre.—II Año Triunfal de la Era Tradicionalista.

## Mañana sábado llegará Mussolini a Munich

Tenerife, 24 (madrugada).—Terminaron los preparativos en Munich para el recibimiento de Mussolini en la próxima visita de éste a Alemania. Munich será la primera ciudad alemana que pise el Duce al hacer este viaje, que se juzga como trascendental en el orden de las relaciones políticas internacionales. Mussolini llegará a Munich mañana sábado 25 del actual.

### Preparativos en Munich para la llegada del Duce

Munich, 24.—El ministro de Estado, Her Hugner, ha dirigido una brillante llamada a los habitantes de la ciudad. Se expresa en los siguientes términos:

«Munich fué el punto de partida de los camisas pardas de la revolución fascista. Munich, al recibir a los dos Cancilleres, italiano y alemán, en nombre de todo el pueblo alemán, vivirá uno de los días grandes de su historia. Los edificios empavesados y los balcones engalanados, como en un día de lo más

solemnes, no expresarán más que un deseo: el recibirles de todo corazón.—(Faro).

### Hitler presencia las maniobras alemanas

Berlin, 24.—El Führer Canciller, después de presenciar una de las fases de las maniobras del Ejército alemán, se dirigió en el día de hoy a Munich, con el fin de examinar la serie de preparativos que se han hecho para el recibimiento del Duce que tendrá lugar mañana.—(Faro).

### Alemania rechaza una invitación de la Sociedad de Naciones

Berlin, 24.—La Presidencia de la Sociedad de Naciones ha invitado a Alemania por medio de su Consulado en Ginebra, a tomar parte en la Comisión que decida sobre la cuestión de Extremo Oriente.

El Gobierno del Reich ha contestado que no puede aceptar una invitación de este género, por razones conocidas.—(Faro).

## El Duce inaugura la Exposición Augusta de la Romanidad

Roma, 24.—Hoy comienza el año bimilenario del nacimiento del Imperio Augusto Romano.

Con este motivo, a las diez de la mañana, S. E. Benito Mussolini, ha inaugurado en la Vía Nazionale la Exposición Augusta de la Romanidad.

Al acto asistieron varios miembros del Cuerpo Diplomático, el Gobierno en pleno, el Gran Consejo del Fascismo con todos sus directivos y numerosas autoridades civiles y militares.

También han asistido numerosos estudiantes extranjeros.

A la llegada del Duce le fueron rendidos honores por varias compañías de Infantería y Camisas Negras.

Mientras, la numerosa muchedumbre congregada en los alrededores del edificio de la Exposición entonaba el «Himno a Roma» y la «Gloriosidad».

La Exposición, de una grandiosidad enorme, que contiene 3.000 documentos geofísicos y 200 gráficos, es un resumen de la inmortal Roma en el mundo en la época del Imperio.

### Se ha celebrado la reapertura de la Exposición de la Revolución Fascista

Roma, 24.—Hoy ha tenido lugar la reapertura de la Exposición de la Revolución Fascista, a presencia del Duce, miembros del Gobierno, altas autoridades del Gran Consejo Fascista numerosas personalidades civiles y militares.

Los actos que se han celebrado, han consistido en una gran parada de Camisas Negras, rendimiento de honores a todos los italianos caídos en la revolución, y desfiles de todas las representaciones del Partido Fascista de cada una de las provincias, todo ello de acuerdo con el espíritu heroico que la Exposición demuestra y exalta.

La Exposición que ha sido instalada entre las verdes pendientes de los Parioli y la Via Vinherito, es un resumen cronológico del itinerario seguido en la marcha de octubre sobre Roma.

A los documentos literarios y gráficos, objetos gloriosos y recuerdos inmortales expuestos en 1933, se

han añadido este año otra serie de documentos gráficos, reunidos con toda serie de detalles en estos últimos años.

### Un francés asesinado en Barcelona

Toulouse, 24.—Se sabe que durante los primeros días de noviembre último llegó a Barcelona un súbdito francés, conocido aviador, y notable inventor, con el propósito de vender al gobierno de la Generalidad un nuevo modelo de planeador para aviones. La Generalidad adquirió el invento y entregó al súbdito francés el correspondiente libramiento de pago, pero al salir de la Generalidad fué acompañado a su hotel por un coche oficial. Eran los días en que la C. N. T. y la Fai, controlaban todos los servicios oficiales, no llegando a su destino, ya que fué descubierto su cadáver en un cementerio clandestino, situado en la calle de Sepúlveda en un garaje, con tres balazos y faltando de sus bolsillos la documentación y el dinero. El gobierno francés presentó la oportuna reclamación, pero se echó a tierra el asunto.

### Crisis ministerial en Turquía

Ginebra, 24.—Informan que en Turquía se ha producido la crisis ministerial. Se afirma que esta noticia no será comunicada en Turquía sino cuando sea constituido el nuevo gobierno.

### Lo que se dice en los medios italianos de Ginebra

Ginebra 24 (madrugada).—En los círculos italianos de esta ciudad se declara que los rumores según los cuales el representante diplomático italiano en Ginebra y Delbos tendrían aún entrevistas posteriores, no corresponden a la verdad. Fueron lanzados del lado anglo francés con el fin de hacer creer que Italia tiene intención de iniciar negociaciones políticas con las potencias occidentales antes de la visita de Mussolini a Alemania. Se considera esta tentativa como una maniobra de fin no claro.—(D. N. B.)

## El cónsul del Gobierno de Burgos ha sido reconocido por el Uruguay

Montevideo, 24.—El Gobierno del Uruguay ha dirigido un comunicado al Gobierno Nacional, anunciándole que han sido reconocidas las cartas del Cónsul del Gobierno de Burgos en aquella nación, y que el Gobierno le ha comunicado a todas sus delegaciones en el extranjero.—(Faro).

### Gabriel D'Annunzio, presidente de la Academia Italiana

El ilustre poeta escribe una carta al Duce

Gardona Riviera, 24.—La noticia del nombramiento de Gabriel D'Annunzio para la presidencia de la Academia Italiana, ha sido acogida con el mayor entusiasmo por la población de Gardona Riviera. Los naturales del país sienten una admiración y cariño profundos por el poeta soldado.

En el «vattoriale» constantemente están llegando gran número de telegramas, telefonemas y cartas de personalidades italianas y extranjeras.

D'Annunzio ha escrito una carta al Duce, al que le dice: «Al recibir el nombramiento, he sentido cierta perplejidad. Ahora, vencida toda duda, quiero hacer todo lo que me mande, para con ello poner de testimonio mi admiración y respeto hacia V. E.»

El Sindicato de Autores y Escritores le ha dirigido un despacho en el que expresan su admiración por el poeta soldado de la Gran Guerra y del Adriático.—(Faro).

### Vinaroz se distingue en la protesta contra el gobierno rojo

Castellón de la Plana, 24.—En algunos pueblos de la provincia quisieron celebrar manifestaciones para protestar de la labor de investigación que se realiza para poner en vigor la tasa sobre los artículos alimenticios. Uno de los pueblos que más se ha destacado en estas protestas es Vinaroz. Por otra parte algunos dueños de establecimientos se negaron a poner a la venta los artículos alimenticios, faltando por tanto a las órdenes dadas por el gobierno sobre la cuestión de abastos. Los pescadores del puerto se han negado a enviar pescado a esta capital, alegando que Cataluña lo pagaba más caro.

### La representación española en Alemania ha llegado a Dusseldorf

Berlin, 24.—Hoy han llegado a Dusseldorf los jóvenes nacionales españoles que viajan por Alemania invitados por el primer jefe de las juventudes alemanas. Los jóvenes españoles representantes de la España nacionalista visitarán en esta ciudad la exposición.

### Entrevista en Ginebra entre Delbos y el representante de Italia

Paris, 24 (madrugada).—La entrevista entre Delbos y el representante permanente de Italia en Ginebra atrae la atención de los círculos políticos de la capital. Se declara que esta entrevista es de la mayor importancia, porque ha tenido lugar momentos antes de la partida de Mussolini para Berlín.—(Faro).

### El conflicto chino-japonés

Pesimismo en los círculos chinos por el curso de las operaciones.—Cantón bombardeado por los japoneses

Shanghai, 24 (madrugada).—En los círculos chinos reina gran pesimismo sobre el curso de las operaciones al norte de China. Las derrotas obtenidas por las fuerzas chinas son enormes.

Las fuerzas japonesas, muy bien entrenadas y organizadas, constituidas por 1.000.000 de hombres, en un corto lapso de tiempo han conseguido numerosos e importantes objetivos.—(Faro).

### 300 chinos ejecutados por el Gobierno Nankin

Tokio, 24 (madrugada).—Comunican de Shanghai, que el Gobierno de Nankin hizo de ejecutar a más de 300 chinos, entre los cuales figuran hombres políticos, de ciencia y financieros, acusados de nipones o espías.—(Faro).

## El enchufe de los requetés en el Nevero

Santander 24 (madrugada). (Crónica del Tebíb Arrumí).—Seguimos rechazando la desesperante oposición de un cielo cubierto de nubes plomizas, densas y bajas que no acaban de convertirse en aguacero, que amenazan constantemente con cerrar el paso de nuestros fuerzas al par que a necesaria visibilidad para operar en una región como esta de la costa asturiana.

Al paso de ayer hemos seguido empujando al enemigo hacia el mar y hemos rebasado Ontinedo y ocupado Rabanedo y Redillo, atravesando Vega Cervera, llegando en nuestro dominio hasta Canto Collano.

Esta mañana varias columnas se dedicaron a la labor de limpieza de Peña Galicia y Peña Laza ocupados ayer, en un brillante ataque por nuestras tropas. En ambas se ha registrado la oposición de la resistencia que venía oponiendo el enemigo por estos picachos gigantes, porque lo mismo en Peña Galicia que en Peña Laza, el terreno rocoso ofrece abundantes cuevas naturales profundas, y en su recorrido los mineros asturianos han hecho la mayor de las obras de fortificación, consiguiendo galerías de comunicaciones de forma tal, que se pasa de una o otra cueva con la misma facilidad y ligereza con que los conejos corren de una a otra madriguera. Para ellos, acostumbrados a esto, la cosa ha sido sencilla. Después han colocado en la boca de la guarida, ametralladoras bien cubiertas con las que dominan el posible acceso hasta ellas. Figuráos la labor titánica que representa el tener que perseguir galería por galería, a estos gazapos. Menos mal que nuestros bravos soldados son buenos

### Otro general ruso que desaparece misteriosamente

Paris, 24.—El general Miller, presidente de la Asociación de Ex combatientes rusos, ha desaparecido misteriosamente. El general Miller, sustituye al general Kutieffez, también desaparecido en París en circunstancias extrañas.

El «Paris Midi» notificando la desaparición misteriosa, comunica que el general estuvo en las oficinas de la Asociación hasta las doce y media de la mañana, comunicando a sus colaboradores que volvería por la tarde con el fin de resolver los muchos asuntos que tenían pendientes. Pero lo cierto es que no se le ha visto más.

Se tiene conocimiento que el general Miller momentos antes de su desaparición, escribió una carta al general Scobillin, en la que le anunciaba que sería objeto de un atentado.

Washington, 24 (madrugada).—Los navíos americanos a orillas del Yanggo, han recibido órdenes de disparar contra los aviones beligerantes, si eran atentados en el raid aéreo japonés.—(Faro).

Shanghai, 24 (madrugada).—Aviones japoneses han bombardeado la ciudad de Cantón durante varias horas.—(Faro).

Shanghai, 24 (madrugada).—Más de medio millón de habitantes han abandonado la ciudad desde que comenzaron las hostilidades.—(Faro).

hronés. Los cazan despacio, pero indefectiblemente.

Cada día se dan nuevas pruebas del espíritu insuperable de nuestras tropas. Hoy me han contado una escena de mucha gracia, ocurrida en una de las posiciones nuestras más batidas por el enemigo y más inclemente, porque en ella baten los vientos y azotan las lluvias. Es la del pico de Te que conquistó la segunda brigada de Navarra con batallones gallegos. Esta posición tiene una avanzadilla en un picacho que se llama Nevero, con sólo decir el nombre, creo que se darán cuenta de lo que será el tal picacho, pues bien; esta tarde llega al Nevero una expedición de requetés para relevar a los que allí estaban desde hace cinco días, aguantando la lluvia y los tiros del enemigo muy cercano.

Casi todas las jornadas las tienen que pasar los que guarnecen el Nevero ocultándose entre las rocas o tendidos pecho a tierra, para evitar que los asen las ametralladoras que en otro pico cercano tienen establecidas los rojos. Al llegar el sargento de la avanzadilla, se dirigió a los que allí estaban y les dijo: «¡alá!, ¡alá!, a fuera, que aquí venimos a relevaros; al Te, largo, que ya se ha acabado el enchufe de El Nevero».

El enchufe de El Nevero era una de las posiciones más duras de la campaña, y aún así les mandan al Te, considerando que habían estado disfrutando de un enchufe, parecidos a aquellos que hicieron célebre a Cordero. Así es como los que debían enchufarse en El Nevero y los que iban a desenchufarse en el Te, llegaron y se fueron cantando la jota alegre, sonora y magistral de Navarra. ¡Están los pobres tan tristes y tan alicaídos...!